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☑特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 

□其他：线上交流活动 

参与单位名称及

人员姓名 

德邦证券-任志强、顾旭俊 

时间 2021 年 09 月 01 日 10: 00-11:30 

地点 公司大会议室 

上市公司接待人

员姓名 
董事会秘书—杨高锋 

投资者关系活动

主要内容介绍 

问答环节  

问： 公司和蒙牛奶酪棒的合作，正式签约了吗？ 

答：公司和蒙牛的购销合同已经签了，合同里规定了品类、规

格、价格等，执行时间从 2021 年 7 月 1 日到 2022 年 12 月 31

号。除了蒙牛，国内其他主要生产奶酪棒的厂家我们也在接

触，有的提供了样品，反馈还不错。我相信我们的新消费团队

还有很多的工作要做。 

问：吸塑包装不是一个很容易做好的东西，它要在超低温和高

温之间反复试验好几次。想问一下公司的吸塑包装给蒙牛认证

花了多长时间？ 

答：其实我们的药品包装也要做稳定性试验，稳定性试验包括

影响因素试验、加速试验、长期试验，所以这方面完全没问

题。我们和蒙牛的认证是比较顺利的，从接触到合同用了半年



左右的时间。  

问：公司电子烟的合同已经签署了吗？ 

答：我们给电子烟提供吸塑包装的项目已经在落实细节，草拟

合同。 

问：为什么电子烟包装先做国外的客户而不是国内客户？ 

答：因为这个吸塑包装材料比普通的 PVC 材料要贵一点，但这

种高阻隔材料能保证烟味的一致性，防止烟味的逸散。这其实

是一个消费升级的过程，国内大部分的电子烟厂家更注重的是

时尚性和烟味的多样性，所以需要行业内的一些巨头企业去推

动引领消费趋势。 

问：既然奶酪棒和电子烟包装是新产品，量又比较大，正常毛

利润是不是比药包高？  

答：跟药包这一块接近吧，药包本来就比普通的食包毛利率

高。我们之前不愿切入到其他包装领域，主要是因为药包的行

业空间还很大，而且目前的产能利用也比较充分，没必要切入

到其他包装领域。后来我们希望自己能有一个跳跃式的发展，

又不希望做毛利率低的传统食包产品，所以我们就瞄准新消费

领域。一般新消费领域的成本可以传导，毛利率能和我们药包

的接近，而且销量也是可以迅速放大，所以我们也是投入专用

设备去大力推动。 

问：目前市场上锂电池包装的毛利率、净利率都不高，而且很

多上游原料都依靠进口，铝塑膜的市场是不是比较难进入？ 

答：看了几家公司的半年报，铝塑膜目前的毛利率还是不错

的。铝塑膜生产这一块最主要卡脖子的是 CPP 材料，其他的几

个还好。比如铝箔，国内的鼎胜新材，南山铝业、明泰铝业等

其实都可以做；胶水的话也有国内企业能做。  

问：如果你们的铝塑膜要进到动力电池厂，不光是动力电池厂

说了算的，还有下游客户也要一起来进行认证的，认证时长大

都在一两年，客户导入时间成本和风险你们有考虑到吗？ 



答：我们现在还没进行到这个程度，和动力电池厂家只是前期

接触。我们前期主要是完成对 3C 客户的开发销售。 

问：铝塑膜项目是在拟新成立的浙江海顺新能源材料公司那边

吗？ 

答：是的，我们单独成立了浙江海顺新能源材料有限公司，一

方面是在财务上我们可以单独核算，另一方面也是为了以后在

吸引人才等方面可以进行定向股权激励。 

问：公司在奶酪棒、电子烟等包装方面突破是否有一个过程，

不会那么快？ 

答：新型消费的需求一般增长都比较快。对我们来讲，只要质

量好，产量匹配，增长就应该问题不大。就比如我们和蒙牛的

奶酪棒包装，一旦试样等认证通过，签合同很快的。我们整个

新消费团队一直在寻找各式各样的市场机会，去拓展更多的应

用场景，不是仅仅局限在奶酪棒、电子烟包装这一块。 

问：可回收复合材料的下游是什么？ 

答：可回收复合高阻隔材料的应用空间就比较大，除了我们药

包上可以去用，也可以用在一些化妆品、食品、日用品等包装

上。 

问：公司做可回收复合材料的目的是降低成本还是？ 

答：可回收是塑料经济的一个大方向。原来我们做复合膜，它

是三层结构，几种材料在一起不好分离，不好回收。现在我们

利用单一材料去复合，虽然会牺牲一些阻隔性，但是可以达到

可回收的效果，这和国家推动的方向是一致的。第二个是市场

需求。可回收复合材料到 2025 年大约有 700 多亿美元的市场空

间。按照市场目前的产能布局，其实是严重不足的，这也是我

们要做的第二个原因。当然可回收复合材料也能实现降低成本

的作用。 

问：我看了一下数据，公司收购的几家公司的毛利率都是比较

低的，我不知道这个是行业普遍状况还是公司经营的问题？ 



答：我想先说一下我们的收购目的。当时一方面是想丰富我们

的产品线。因为我们原来主要是做冷铝、复合膜的，通过收

购，我们有了 PVDC、药瓶等产品。另一方面我们考虑的是客

户的协同。因为药厂客户一般选择包材供应商相对保守些，认

定一家供应商后就不大会轻易更换，而且更换客户还是有成本

的。合并以后几家公司相互的客户导入就比较容易了。 

这几家公司前几年资产质量有待提高，后面我们收购后，公司

管理层全身心投入各个公司的管理，提质增效。去年石家庄中

汇和浙江多凌两家公司扭亏为盈。今年继续保持良好态势。毛

利率和产品结构有关，这两年我们也帮他们调整产品结构，改

造工艺流程，报表里也体现出来了。对大部分中间公司来讲，

今年还是比较难的。 

问：公司对于市场占有率有没有一个十四五规划？ 

答：我们没有单独就市占率这一块去定量，从营收规模上来

讲，我们要做到 20 个亿以上。如果按照我们相关产品 150 亿-

200 亿的市场规模来说，我们的市场占有率也会提高的。在南

浔项目投产之后，我们从产能上就会甩开竞争对手，这有助于

提高我们的市场占有率。 

问：这规划的 20 亿中有多少来自于药包主业？ 

答：关于药包，我们希望每年能有稳定的增长。我们发出去的

3000 多封授权信，用于药厂一致性评价或者新药申报，这些以

后都是我们增收的种子。当然十四五期间我们其他包装领域的

营收也会做上来。 

问：如果其他几个子公司产能没有打满的话，你们现在突然上

新的产能，消化起来是否需要一个过程？ 

答：目前我们总体产能利用率还是比较充分的，其实我们的扩产

主要基于我们苏州海顺的产品。我们募投的两个产品，冷铝和

可回收材料，冷铝是我们苏州海顺现有产品，可回收复合材料

属于一种复合膜，也是我们苏州海顺 sp 复合膜的升级产品。原



有这两个产品增长都比较快，现在产能利用率都比较高，所以

我们才去提前扩产布局的。基于我们庞大的客户群体，消化应

该问题不大。 

问：上半年公司的业绩不是很出彩，是否和成本增长有关？ 

答：我们上半年是挺不容易的，公司营收增长了 31.45%，扣非

归母净利润增长了 28.17%，虽然看起来两者匹配的，但其实是

不匹配的。按照去年来讲，我们净利润的增长速度是要大于营

收的增长速度，原材料涨价对我们确实有一定影响。如果单独

看我们的数据，可能不出彩，但跟我们行业内的一些公司相比

较，就会发现我们的数据还可以，我看了几家公司都是增收不

增利。其实我们在成本控制这方面还是比较优秀的。 

问：您刚提到公司未来五年要做到 20 亿的收入，请问这个收

入里药包、奶酪棒等板块大概是怎么规划的？ 

答：新消费领域现在看起来我们还是挺有竞争力的，而且这一

块的市场增速也是不错的，我们希望明年这一块能做到 2 个亿

甚至更多。铝塑膜这一块，如果产品通过客户认证，客户拓展

顺利，产能起来，我们的铝塑膜的设计产能目前来讲 2000 万平

方米，如果按照现有的单价来算，明后年的产值也是可观的。

药品包装这一块我们还是保持现有的节奏，继续稳定增长。 

附件清单 无 

日期 2021 年 09 月 01 日 

 


